
 

 

Martes 24 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Crisis hídrica amenaza a sectores clave como el turismo y la construcción 

(2024-09-23, Redacción, Yancuic DGO (sitio), )  

La crisis hídrica en México, agravada por la falta de inversión en infraestructura hidráulica y la 
sobreexplotación de mantos acuíferos, afecta al turismo y la construcción. La falta de inversión 
en infraestructura hidráulica afecta a grandes empresas, pues sólo en el primer trimestre de este 
año la inversión física presupuestaria en el país alcanzó los 224 mil 980 millones de pesos, de 
acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), de los cuales 
apenas el 5.5 por ciento se destinó a obras relacionadas con el agua potable, abastecimiento y 
alcantarillado. "En 2024 se asignaron un poco más de 45 mil millones de pesos, creemos que 90 
mil millones de pesos son los que se deben invertir en los siguientes diez años", dijo Luis Méndez 
Jaled, Presidente de la CMIC. Agregó que se requieren de esquemas de participación como las 
Asociaciones Público-Privadas (APP) para frenar este problema. 

Proyecto 3 SIN (sitio), El Debate SIN (sitio),  

 

DELEGACIONES CMIC 
 
Las constructoras favoritas  
(2024-09-24, Jesús Padilla, Reporte Índigo, . 24 25)  

A pesar de existir varias constructoras dentro de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción que operan en Nuevo León, dependencias del Gobierno del estado privilegian a 
unas cuantas empresas al momento de adjudicar las diversas obras públicas que se realizan en 
la entidad. Un total de 11 constructoras asociadas a la CMIC de un universo de 300 que 
conforman este organismo, han recibido contratos a través de la Secretaría de Movilidad y 
Planeación Urbana, Fideicomiso de Proyectos Estratégicosy Metrorrey. 

Reporte Índigo (sitio),  
 
Entérate sobre Aula Móvil, el programa que ayuda a erradicar el analfabetismo digital en 
NL 

(2024-09-23, Jesús Iván Moreno Briones, Reporte Índigo (sitio), )  

La Secretaría de Igualdad e Inclusión en busca de disminuir el analfabetismo digital, inauguraron 
la nueva Aula Móvil-Nueva Ruta dentro del Centro Comunitario Héctor Caballero, en el municipio 
de Juárez. Estos esfuerzos son realizados para que dentro de estas instalaciones de puedan dar 
cursos de habilidades de tecnología y se hacen en conjunto con AT&T México, Construyendo y 
Creciendo, y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

Reportacero (Sitio), EL Rincon de Maquiavelo NL (Sitio), Reporte Índigo (sitio), 3ersector.mx (Sitio),  
 
Confía CONCAMÍN que la inversión pública suba del 2.2 al 5% 

(2024-09-24, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

A través de la CONCAMIN, la industria se declara optimista y lista para trabajar con la presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum con cuyo gabinete han entablado diálogo para dar a conocer una 
serie de proyectos debidamente elaborados con el propósito de invertir en infraestructura, salud, 
energía y que esto contribuya elevar la inversión pública del 2.2 al 5% del PIB. El líder de la 
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Confederación de Cámaras Industriales en México, Alejandro Malagón Barragán dio a conocer 
lo anterior en una rueda de prensa, donde estuvo presente el Presidente de la CMIC Tamaulipas, 
Pablo Eduardo Haro Panduro, así como Eduardo Ramírez Leal y Jesús Abud, integrantes de este 
órgano camaral. 
 
Reciben mazatlecos un séptimo cárcamo modernizado; suman ya 7 cárcamos y es de 
150 mdp la inversión en este rubro 

(2024-09-24, Redacción, Qué pasa en Mazatlán SIN (sitio), )  

Satisfecho porque entregó a los mazatlecos el Cárcamo de Rebombeo 2 Norte de JUMAPAM 
modernizado y equipado con tecnología de punta, el Alcalde Edgar González hizo un llamado a 
la iniciativa privada porteña a continuar con el proyecto de rescatar y modernizar el sistema de 
drenaje de la ciudad, que, si se detiene, tendría un retroceso de 20 años. Al evento de 
inauguración simbólica de las instalaciones modernizadas, asistieron importantes líderes 
empresariales, entre ellos de las dos asociaciones de hoteles que hay en la ciudad, Canacintra, 
CMIC, Canirac, Canaco, los desarrolladores inmobiliarios y el sector industrial, quienes mostraron 
gran interés por dar seguimiento al programa de obras de infraestructura sanitaria propuesto por 
Jumapam para abatir la problemática. 
 
Destaca CMIC inversión estatal en infraestructura 

(2024-09-24, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Uno de los aciertos que ha tenido el gobierno estatal, es el haber retomado la inversión aplicada 
en la generación de infraestructura, consideró Juan Manuel Pérez presidente local de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) quien agregó que con ello se ha podido 
mejorar las condiciones de movilidad. Recordó que, antes de la inversión estatal aplicada en ese 
renglón, eran varias las deficiencias que prevalecían dentro del área metropolitana capitalina. 
 
Urge programa de mantenimiento para vialidades en Mazatlán 

(2024-09-24, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

Ante el deterioro de calles y avenidas del puerto generado por el tránsito de camiones pesados 
por la construcción de torres, principalmente, es urgente un plan integral para resarcir los daños, 
consideró Hugomar Peraza Ponce. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción Delegación Sur, manifestó que al realizarse algunas obras se desvía el tráfico 
hacia vialidades que no son diseñadas para eso y son dañadas. Peraza Ponce señaló que la 
CMIC se ha pronunciado porque se haga un programa de mantenimiento que regenere las 
vialidades, o lleve a la utilización de una vida muy prolongada. 
 
Empleados, blanco de asaltos; piden mayor vigilancia en centros de trabajo 

(2024-09-23, Redacción, El Sol de Cuernavaca (sitio), )  

La Federación de Sindicatos y Organizaciones Fidel Velázquez Sánchez en Morelos hizo un 
llamado a las autoridades de Seguridad para implementar rondines en los centros de trabajo 
durante las entradas y salidas de los empleados, debido a los constantes robos a mano armada 
y con violencia que se registran en las inmediaciones de algunas empresas. La Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) denunció también un incremento en los 
asaltos hacia los trabajadores. 
 
ESTAFA MAESTRA DEL SEXENIO 

(2024-09-23, Redacción, Sol Yucatán YUC (sitio), )  
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Con la designación de Alaine López Briceño, al frente de la Secretaría de Obras Públicas, se 
comienza a confabular la gran estafa del próximo Gobierno que estará encabezado por Joaquín 
Díaz Mena. En el gremio de la ingeniería, la designación de Alaine como secretaria de Obras 
Públicas causó gran indignación y algunos grupos de profesionistas de la construcción lo 
catalogaron con un insulto para el gremio. Por lo pronto, la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) no ha emitido comentario alguno sobre la designación. 
 
Hacen equipo CMIC y Fundación ARHE en favor de familias desplazadas de El Palmito, 
Concordia 

(2024-09-23, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Construcción delegación sur, a través de su Comité de Damas 
Voluntarias y Fundación ARHE han hecho equipo para llevar apoyos a las familias desplazadas 
de El Palmito, Concordia. Doris Camacho, directora de la Fundación ARHE, atendió la invitación 
de Sonia Corona, presidenta del Comité de Damas CMIC delegación sur, quien está uniendo 
lazos de ayuda para apoyar a más de 200 familias de El Palmito que se han visto afectadas por 
la situación de violencia que se está viviendo en la entidad. 
 
Reciben mazatlecos un séptimo cárcamo modernizado; suman ya 7 cárcamos y es de 
150 mdp la inversión en este rubro. 
(2024-09-23, Redacción, Viva La Noticia SIN (sitio), )  

Satisfecho porque entregó a los mazatlecos el Cárcamo de Rebombeo 2 Norte de JUMAPAM 
modernizado y equipado con tecnología de punta, el séptimo del trienio, el Alcalde Edgar 
González hizo un llamado a la iniciativa privada porteña a continuar con el proyecto de rescatar 
y modernizar el sistema de drenaje de la ciudad, que, si se detiene, tendría un retroceso de 20 
años. En los últimos dos años, el Gobierno Municipal ha destinado una inversión cercana a los 
150 millones de pesos, tan sólo en el rubro de cárcamos de rebombeo. Al evento de inauguración 
simbólica de las instalaciones modernizadas, asistieron importantes líderes empresariales, entre 
ellos de las dos asociaciones de hoteles que hay en la ciudad, Canacintra, CMIC, Canirac, 
Canaco, los desarrolladores inmobiliarios y el sector industrial, quienes mostraron gran interés 
por dar seguimiento al programa de obras de infraestructura sanitaria propuesto por Jumapam 
para abatir la problemática. 
 
Detallan el Día Nacional del Arquitecto en Jalisco 2024 

(2024-09-23, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

El miércoles 2 de octubre se llevará a cabo en punto de las 19:00 horas en el Teatro Degollado, 
en la Zona Centro de Guadalajara, la segunda edición del Día Nacional del Arquitecto en Jalisco 
2024, comentó el arquitecto Javier González de los Cobos, coordinador del evento. Entre las 
organizaciones que participarán en el evento se cuentan el Colegio de Arquitectos del Estado de 
Jalisco, Colegio de Arquitectos Académicos, Colegio de Arquitectos de Arandas, Ocotlán; 
Arquitectos de Los Altos de Jalisco, Parlamento de Profesionistas del Estado de Jalisco, la 
Cámara de la Industria de la Construcción, Mujeres Constructoras, el Colegio de Ingenieros 
Arquitectos de Jalisco, Arquitectura Territorio y Desarrollo Sostenible, entre otros. Autoridades de 
los ayuntamientos de Guadalajara, Zapopan, Tlajomulco, Tlaquepaque y del gobierno de Jalisco 
también acudirán al Día Nacional del Arquitecto en Jalisco 2024. 
 
Línea 5 de transporte eléctrico iniciará construcción en enero 
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(2024-09-23, Redacción, Cursor en la Noticia HGO (Sitio), )  

En la zona metropolitana de Guadalajara iniciará la construcción de la Línea 5 de transporte 
eléctrico y será la primera en conectar al aeropuerto tapatío. El gobernador electo de Jalisco, 
Pablo Lemus, anticipó que las obras arrancarán en enero próximo para lo cual, el presupuesto 
estatal del 2025 considerará una bolsa de 650 millones de pesos para los trabajos iniciales. De 
hecho, esta obra forma parte de los 26 «proyectos críticos» de infraestructura para los cuales, la 
delegación Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) exigió 
presupuesto de la Federación. 
 
Tamaulipas busca duplicar inversión del PIB y consolidarse como potencia económica 

(2024-09-23, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), )  

Tamaulipas tiene todos los elementos necesarios para potenciar su crecimiento económico, sin 
embargo, el sector privado debe colaborar estrechamente con las autoridades estatales y 
federales para generar la sinergia requerida y atraer mayores inversiones al estado, de acuerdo 
con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El presidente de la Concamin, 
Alejandro Malagón Barragán, destacó que el estado, con su rica diversidad económica y su 
posición estratégica, está ganando relevancia en el contexto del nearshoring. Apoyo al 
crecimiento y diálogo constante. No obstante, advirtió que es necesario que las inversiones sean 
más equitativas para aprovechar al máximo su potencial. "Resulta llamativo que, a pesar de los 
recursos de Tamaulipas en agroindustria, ganadería, industria petroquímica y petrolera, así como 
su puerto clave, Altamira, el estado no esté avanzando a la velocidad esperada. Nuestro interés 
como industriales es apoyar este crecimiento para que se logren resultados significativos", afirmó 
Alejandro Malagón Barragán tras sostener una reunión con los empresarios en las instalaciones 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el municipio de Tampico (CMIC). 
 

Para impulsar valores contra la corrupción CMIC, AXIO y el Comité Estatal 
Anticorrupción firman convenio 

(2024-09-24, Redacción, Aliados 17 PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla, la Fundación AXIO 
y el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción firmaron un 
importante Convenio marco de colaboración con el objetivo de fortalecer la lucha contra la 
corrupción en el sector de la construcción y promover valores éticos en las prácticas 
empresariales. El evento de firma tuvo lugar en el "Salón del Constructor" donde el presidente de 
CMIC Puebla, Gustavo David Vargas Constantini y la presidenta del Comité Estatal de 
Participación Ciudadana, Eira Zago Castro destacaron la importancia de establecer mecanismos 
que fomenten la integridad y la transparencia en todos los procesos relacionados con la industria 
de la construcción. 
 
Misión cumplida, aseguró Rutilio Escandón 

(2024-09-24, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Puntual a la cita con la historia, el gobernador del estado, Rutilio Escandón Cadenas, cumplió 
con la entrega de su Sexto Informe de Gobierno, en medio de funcionarios estatales y 
municipales, así como legisladores. El sector de la Construcción también opinó que, en esta 
administración se ha tenido gran avance en este rubro, y lo más importante es que se tomó en 
cuenta a empresarios chiapanecos. La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Ana Karen Gómez Zuarth, dijo: "muy contenta de venir a escuchar este 
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sexto informe del gobernador Escandón. En temas de infraestructura hay que destacar la buena 
administración de estos seis años, esperemos escuchar cuentas benéficas para el ramo de la 
construcción y por supuesto el impulso que se ha tenido a la cámara". 
 
CMIC espera recuperación económica para el año 2025: Pérez Herrera 

(2024-09-23, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), informó que en el último trimestre se perdieron 3 mil empleos en el sector 
de la construcción, y se prevé que no habrá una recuperación hasta el próximo año. El 
empresarial de la construcción señaló que en el tercer trimestre del año se redujo la obra pública 
así como la obra privada. El Presidente de la CMIC, mencionó que esto se ha traducido en la 
pérdida de alrededor de 3 mil empleos en la industria de la construcción, y no se prevé una 
recuperación sino hasta el segundo trimestre del próximo año, una vez que se estabilice el 
ambiente político en el país y que asuman el poder los nuevos titulares tanto en la Presidencia 
de la República como en los ayuntamientos. 
 
CMIC Querétaro prevé aumento en participación en obra pública durante nuevo sexenio 

(2024-09-23, Redacción, ADN Informativo SIN (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) iniciará el sexenio de la 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, con una participación del 10 por ciento en la obra 
pública federal. Así lo dio a conocer el Presidente de la CMIC en Querétaro, Óscar Hale Palacios, 
quien anticipó que este porcentaje de participación podría incrementarse a medida que avance 
el gobierno de Sheinbaum Pardo. 
 
Para impulsar valores contra la corrupción CMIC, AXIO y el Comité Estatal 
Anticorrupción firmaron Convenio 

(2024-09-23, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla, la Fundación AXIO 
y el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción firmaron un 
importante Convenio marco de colaboración con el objetivo de fortalecer la lucha contra la 
corrupción en el sector de la construcción y promover valores éticos en las prácticas 
empresariales. El evento de firma tuvo lugar en el "Salón del Constructor" donde el presidente de 
CMIC Puebla, Gustavo David Vargas Constantini y la presidenta del Comité Estatal de 
Participación Ciudadana, Eira Zago Castro destacaron la importancia de establecer mecanismos 
que fomenten la integridad y la transparencia en todos los procesos relacionados con la industria 
de la construcción. 

Al Chile Poblano PUE (Sitio),  
 
CMIC Puebla imparte conferencia "El despertar del ferrocarril" 

(2024-09-23, Redacción, Contundente PUE (sitio), )  

Con la conferencia "El despertar del ferrocarril y la gerencia de proyectos" impartida por el Mtro. 
Noé Salatiel Rodríguez Román, se marca el preámbulo de la Maestría en Diseño, Construcción 
y Conservación de Vías Férreas que ofrece la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) de Puebla. Rodríguez Román señaló que la adecuada gestión de 
proyectos ferroviarios, garantizaría hasta el 99 por ciento del éxito de estos, agrupando de 
manera efectiva todas y cada una de las áreas que intervienen en el proceso de los proyectos 
ferroviarios. 
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Comenzó la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo Colima 2024 

(2024-09-23, Colima Noticias Facebook, Colima Noticias COL (sitio), )  

Como parte de las acciones que el Gobierno del Estado de Colima, en coordinación con el 
Gobierno de México, lleva a cabo para fortalecer la cultura de la prevención de riesgos laborales 
en la entidad, este lunes el subsecretario del Trabajo, Javier Pinto, y el encargado de la oficina 
de representación federal de la Secretario del Trabajo y previsión Social (STPS), Manuel Nieto 
Hernández, inauguraron la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo. Este evento que 
se realizó con el apoyo del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, promueve el intercambio de conocimientos y 
experiencias en seguridad e higiene. 
 
Comenzó la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo Colima 2024 

(2024-09-23, Redacción, AFMedios COL (sitio), )  

Como parte de las acciones que el Gobierno del Estado de Colima, en coordinación con el 
Gobierno de México, lleva a cabo para fortalecer la cultura de la prevención de riesgos laborales 
en la entidad, este lunes el subsecretario del Trabajo, Javier Pinto, y el encargado de la oficina 
de representación federal de la Secretario del Trabajo y previsión Social (STPS), Manuel Nieto 
Hernández, inauguraron la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo. Este evento que 
se realizó con el apoyo del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, promueve el intercambio de conocimientos y 
experiencias en seguridad e higiene. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
México al límite: ¿oportunidad de oro o fuga de capitales? 

(2024-09-24, Redacción, Milenio Diario, . 25)  

Los sectores de manufactura se benefician del auge del nearshoring; la infraestructura y las 
energías renovables captan la atención de los inversionistas interesados en proyectos de largo 
plazo que respalden el desarrollo sostenible en el país México al límite: ¿oportunidad de oro O 
fuga de capitales? pesar de los desafíos políticos y económicos que ha enfrentado en los últimos 
meses, México sigue siendo un destino muy atractivo para los inversionistas de todo el mundo. 
Su posición geográfica lo convierte en una pieza clave para la tendencia del nearshoring. Esta 
estrategia, que ha ganado fuerza debido a los cambios en las cadenas de suministro globales, 
está impulsando: muchas empresas a acercar su producción a los mercados norteamericanos. 
México, con su amplia red de tratados comerciales; fuerza laboral competitiva, ha sabido 
aprovechar esta oportunidad, consolidándose como un centro de manufactura de primer nivel a 
escala mundial. 

Milenio (sitio),  
 
Baja de tasas reanimará el mercado inmobiliario 

(2024-09-24, Jordan Saucedo, Milenio Diario, . 22)  

La demanda de vivienda en México viene cayendo con posibilidad de cerrar este año con una 
baja de 21 por ciento, de acuerdo con cifras de Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), esto es por 
las altas tasas de interés en los créditos hipotecarios. Pero especialistas consultados por 
MILENIO dicen que esto podría cambiar en los siguientes meses si el Banco de México (Banxico) 
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mantiene su tendencia a reducir su política monetaria, pues ya la cambió de 11 a 10.75 por ciento, 
y con ello reanimar el mercado inmobiliario del país. 

Milenio (sitio),  
 
Un Montón De Plata // El grave déficit de vivienda 

(2024-09-24, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 19)  

La gravedad que representa en México el déficit de vivienda crece día con día. Las declaraciones 
de hace apenas dos meses del titular de Sedatu, Román Meyer, en el sentido de que el número 
de viviendas faltantes en el país es de ocho millones, deberían haber encendido todas las alertas 
para finalizar el sexenio y para el inicio del de Claudia Sheinbaum. Y si bien en el próximo 
gobierno se tomarán cartas en el asunto, no parece ser suficiente. El presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), Luis Alberto Moreno 
Gómez Monroy, ha declarado que, tan solo por el fenómeno de nearshoring, México requerirá 
125 mil viviendas nuevas en seis estados que están recibiendo esas inversiones. 

El Heraldo de México (sitio),  
 
La SICT entrega 549 obras carreteras 

(2024-09-24, Clara Zepeda, La Jornada, . 18)  

El programa carretero que echó a andar la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador benefició a 55 millones de habitantes de forma directa. Además, las 549 obras 
realizadas, que representan 227 mil 464 millones de pesos, son casi uno por ciento del producto 
interno bruto (PIB), informó Jorge Nuño Lara, titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Añadió que, tomando en cuenta que de acuerdo con la 
Secretaría de Hacienda, por cada medio punto del PIB que se impulse, se generan 70 mil millones 
de pesos de ingresos tributarios no petroleros. 
 
En entrevista, Carlos Martínez Velázquez, director del Infonavit, habló sobre la situación 
de las casas vacías del instituto. 
(2024-09-23, Joaquín López-Dóriga, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista, Carlos Martínez Velázquez, director del Infonavit, habló sobre la situación de las 
casas vacías del instituto. Martínez Velázquez explicó que, históricamente, el Infonavit dejó de 
construir viviendas debido a la corrupción de líderes sindicales y empresariales. Sin embargo, 
bajo la propuesta del presidente López Obrador, se busca un cambio constitucional que permita 
al Infonavit construir viviendas para renta, no para venta. Destacó que la construcción de 
viviendas se hará en colaboración con gobiernos locales y que se evaluará el entorno urbano 
antes de otorgar créditos, evitando zonas de riesgo. Sobre las 600,000 casas vacías, mencionó 
que muchas son irrecuperables debido a la falta de infraestructura básica. También destacó los 
esfuerzos de su administración para recuperar y regenerar algunas de estas áreas. 

103.3 Radio Fórmula,  
 
La industria de la construcción en México ha insistido en que se debe duplicar la 
inversión en infraestructura hidráulica 

(2024-09-23, Redacción, AEI Noticias (sitio), )  

La crisis hídrica en México, agravada por la falta de inversión en infraestructura hidráulica y la 
sobreexplotación de mantos acuíferos, afecta al turismo y la construcción. Empresas como Grupo 
Posadas y Accor, enfrentan retos debido al creciente déficit hídrico. A pesar de las lluvias 
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recientes, expertos advierten que la situación podría empeorar en el futuro, afectando la 
sostenibilidad de los negocios e inversiones. 
 
Cemex confía en proyectos de nuevo gobierno 

(2024-09-23, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), )  

Cemex podría tener un ambiente propicio con la llegada del Gobierno de Claudia Sheinbaum 
debido a los planes de desarrollo de infraestructura, aseguró Barclays este viernes en una nota, 
en la que también advirtió sobre los desafíos tras las elecciones presidenciales en Estados 
Unidos. “Se han anunciado varios proyectos de infraestructura, entre los que destaca un plan 
para construir un millón de ‘casas Infonavit’ para familias de bajos ingresos”, dijo Barclays sobre 
Sheinbaum, quien tomará protesta el 1 de octubre. “Además de la construcción de viviendas, 
Sheinbaum tiene planes para establecer 10 nuevos corredores industriales en todo el país. Estos 
proyectos, programados para ejecutarse al menos hasta 2030 (...), deberían ayudar a estimular 
la demanda de cemento en una de las regiones centrales de CX (Cemex)”, agregó. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  
 
Fomentar vivienda de interés social y eliminar corrupción, retos del Infonavit 

(2024-09-24, Redacción, José Ávila Muñoz, Expansión MX, )  

Analistas señalan que el instituto tiene pendientes en materia de avanzar en la digitalización y la 
agilización de trámites, así como en mejorar los rendimientos en la subcuenta de vivienda. Tanto 
el director general como los analistas consultados por Expansión coinciden en que se tiene que 
seguir trabajando en la digitalización de los servicios del instituto, así como mejorar la oferta de 
vivienda en todo el país, no solo en las zonas urbanas. 

JLA Noticias CDMX (Sitio),  
RELEVANTES NACIONALES 

 
Dan a 'favorita' $28 mil millones 

(2024-09-24, Staff, Reforma, . 1)  

Pemex adjudicó, sin concurso de por medio, un contrato de más de 28 mil millones de pesos a 
Grupo Cotemar, a pesar de que la misma petrolera la responsabilizó de dos accidentes en sus 
plataformas que derivaron en la muerte de nueve personas y en pérdidas millonarias de 
producción. 
 
Reforma judicial lleva a jueces y magistrados a adelantar jubilaciones 

(2024-09-24, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 4)  

El debate y la aprobación de la reforma judicial provocaron que más de 400 jueces y magistrados 
del país solicitaran su jubilación. Antes de que el Congreso diera su aval, que contempla elegir a 
los juzgadores a través del voto popular, 200 servidores públicos habían solicitado la pensión 
complementaria por jubilación anticipada. Sin embargo, después del 11 de septiembre, cuando 
se realizó la declaratoria de aprobación, ya suman más de 400 servidores públicos que 
recurrieron a la jubilación anticipada, indicaron fuentes consultadas en la Judicatura.  
 
Alerta máxima por impacto de John 

(2024-09-24, Fernando Miranda, El Universal, . 1, 14)  

El huracán John tocó tierra la noche de este lunes como categoría 3 en la costa de Guerrero, 
entre Punta Maldonado y Copala. Registraba vientos sostenidos de 195 kilómetros por hora 
(km/h) y rachas de 220 km/h. Por la mañana su trayectoria se dirigía a Puerto Escondido, Oaxaca, 
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pero cambió hacia el oeste, al punto de prácticamente evitar territorio oaxaqueño. Sin embargo, 
las autoridades de Guerrero y Oaxaca anunciaron la suspensión de clases, así como instalación 
de refugios. El gobierno de Oaxaca suspendió las labores en las escuelas de las regiones de la 
Costa, Sierra Sur e Istmo de Tehuantepec, desde el turno vespertino del lunes y hasta el 
miércoles 25 de septiembre.  
 
Arsenal // El epílogo de una pesadilla 

(2024-09-24, Francisco Garfias, Excélsior, . 4)  

Faltan siete días para que López Obrador deje oficialmente la Presidencia de la República. Para 
sus críticos, entre los que me apunto, terminan cinco años diez meses de una pesadilla que tiene 
como epílogo la captura del único contrapeso real que resistió hasta el final de su sexenio: el 
Poder Judicial. La pesadilla incluye la militarización de la vida pública. Deja a generales y 
almirantes a cargo de obras prioritarias como aeropuertos, vías ferroviarias, pero también el 
transporte de combustibles, la administración de aduanas… 
 
Acotan a la GN en tiempos de paz 

(2024-09-24, Leticia Robles, Excélsior, . 1, 4)  

Con la reforma constitucional por la que la Guardia Nacional será parte de las Fuerzas Armadas, 
los ciudadanos no estarán obligados a aceptar imposiciones de la corporación en tiempos de paz. 
 
John toca tierra y el comercio teme pérdidas por 1,500 mdp 

(2024-09-24, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 1, 20)  

Las pérdidas económicas por el impacto del huracán John en Acapulco, Guerrero, oscilan entre 
mil y mil 500 millones de pesos, informó a MILENIO el presidente de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo local, Alejandro Martínez Sidney. 
 
Está la chispita todavía encendida 

(2024-09-24, Arcelia Maya, El Sol de México, . 1, 4 5)  

Tomás Vargas Colchero, director de la Escuela Normal Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, se 
pronuncia sobre la importancia de esclarecer los hechos ocurridos en 2014, cuando 43 
estudiantes desaparecieron. "Creo que no nomás es el actual gobierno, los demás gobiernos 
también siempre han quedado a deber. Yo creo que se tiene que aclarar debidamente, porque 
eso nos da apertura a que todos estemos en paz", insiste el maestro. 
 
Arranca INE proceso para elegir a jueces  
(2024-09-24, Misael Zavala, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Con la apertura solicitar más recursos económicos, el Consejo General del Instituto Nacional 
Electoral (INE) arrancó el proceso para la primera elección extraordinaria de 880 jueces, ministros 
y magistrados del Poder Judicial en todo el país. 
 
Lanza Israel el más letal bombardeo sobre Líbano en 2 décadas 

(2024-09-24, Redacción, La Jornada, . 1, 21)  

Israel intensificó ayer sus ataques aéreos contra Líbano, dando muerte a 492 personas y 
lesionando a más de mil 645, en el día más letal para Líbano desde la guerra de 2006 entre Israel 
y Hezbollah, informaron funcionarios de salud. 
 
John pegó anoche en Guerrero como huracán categoría 3 
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(2024-09-24, Sergio Ocampo, Jorge A. Pérez, Elio Henríquez, Héctor Briseño, La Jornada, . 25, 32)  

En categoría 3, de 5 en la escala Saffir-Simpson, el huracán tocó tierra anoche en el sur-suroeste 
del municipio de Marquelia, en la región de la Costa Chica de Guerrero, informó el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN). La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, ordenó suspender 
labores educativas en las regiones Costa Chica, Costa Grande, Acapulco, Centro, Montaña y La 
Sierra, e indicó que se activaron los planes DN-III, Marina y Guardia Nacional. 
 
Apuntala el campo a economía mexicana en julio 

(2024-09-24, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

Pese a que en julio la economía sorprendió positivamente apuntalada por sector primario, por 
mejores condiciones de clima; la industria y los servicios mantendrán un ritmo moderado en los 
siguientes meses, lo que apunta a un bajo dinamismo de la actividad productiva. 
 
Despegues y Aterrizajes // Aviones para Mexicana de Aviación 

(2024-09-24, Rosario Avilés, El Economista, . 27)  

EI viernes pasado, en las instalaciones de la base gérea militar de Santa Lucía, se presentó una 
geronave Embraer 195 E2 la última versión del modelo 195 de la armadora brasileña que puede 
ahorrar combustible y dar mayor rendimiento y menor ruido, además de que su rango de asientos 
crece hasta 132, con lo cual se coloca en un mejor nivel que los anteriores, en el segmento de 
aeronaves de un solo pasillo para distancias medias (4,615 kilómetros) y velocidad de 963 km/hr. 
 
Carga aérea de mercancía china se multiplicó casi por siete en 3 años 

(2024-09-24, Octavio Amador, El Economista, . 1, 23)  

Entre el 2021 y el 2024 pasó de representar 5% a 27.5% del volumen total de mercancías que 
llegan por avión a México; el boom coincide con el auge de las plataformas chinas de e-commerce 
y la proliferación de almacenes de productos asiáticos Entre el 2021 y lo que va del 2024 la 
llegada a México de mercancías procedentes de China por vía aérea se disparó 550%, de 
acuerdo con cálculos a partir de los reportes de tráfico de la Agencia Federal de Aviación Civil 
(AFAC). 
 
John se intensifica; es huracán categoría 3 

(2024-09-24, Mario D. Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 1, 12)  

El huracán "John" se intensificó a categoría 3 en la escala Saffir-Simpson y provocará lluvias 
intensas extraordinarias y se prevé que impacte en las primeras horas de la madrugada de este 
martes en costas de Oaxaca y Guerrero, aunque habrá lluvias intensas en Chiapas, por lo que 
las autoridades ya activaron el Plan DN-III y el Plan Marina, informó la Coordinación Nacional de 
Protección Civil (CNPC). 
 
Sin certezas, inicia elección de jueces 

(2024-09-24, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

Carente de reglas claras y sin una proyección presupuestal, el Instituto Nacional Electoral arrancó 
a ciegas la organización de la elección judicial, que implica la renovación de más de 800 cargos. 
En un hecho inédito, comenzó el proceso electivo sin saber cuántas casillas se instalarán, los 
recursos económicos que se necesitarán y el diseño de materiales que se utilizarán. Mientras 
tanto, se publicó en el DOF el acuerdo que modifica el régimen de pensiones de juzgadores, con 
lo que se les permite acceder a un pago vitalicio a partir de los 55 años o menos. 
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La millonaria transferencia de Conade para París 

(2024-09-24, Redacción, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

El organismo que aún preside Ana Gabriela Guevara realizó una transferencia millonaria en 
apoyo a los atletas mexicanos que asistieron a los Juegos Olímpicos de París 2024; sin embargo, 
el gasto fue opaco y, hasta el momento, no existe evidencia documental ni rendición de cuentas 
sobre los recursos consumidos. 
 
'John' pega en límites de Oaxaca y Guerrero 

(2024-09-24, Fernando Miranda, Universal Gráfico, . 5)  

'John' tocó tierra la noche de este lunes como huracán Categoría 3 en la costa oaxaqueña, entre 
Punta Maldonado, Guerrero, y Laguna de Chacahua, Oaxaca. Desde la tarde del lunes, ante la 
inminencia de la llegada del meteoro, las autoridades de ambos estados suspendieron clases en 
las regiones donde pegaría el huracán, así como la instalación de refugios. El gobierno de Oaxaca 
suspendió las labores en planteles de la Costa, Sierra Sur e Istmo de Tehuantepec, desde el 
turno vespertino del lunes y hasta el miércoles 25 de septiembre. Se anunció el cierre del 
Aeropuerto Internacional de Puerto Escondido, así como carreteras y playas. También fue 
cancelada la llegada del crucero Celebrity Summit en Huatulco. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
IMCO advierte que reformas al Poder Judicial comprometerían imparcialidad del sistema 
jurídico. 
(2024-09-24, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

La página del Consejo Coordinador Empresarial no sirve desde hace tres días, lo que ha 
generado dudas sobre la transparencia de la organización. 
 
COPARMEX le apuesta a las MiPymes para generar más empleos y mejor calidad de vida 

(2024-09-24, COPARMEX, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  

La Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento (FIIE) concluyó reafirmando a la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) como un referente en la 
promoción de la innovación y el emprendimiento. A través de esta iniciativa, COPARMEX ratifica 
su compromiso con las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs), que son la columna 
vertebral de la economía mexicana aportando el 50% del PIB. La segunda edición de la FIIE 
COPARMEX, celebrada del 17 al 19 de septiembre en Expo Santa Fe, Ciudad de México, reunió 
a 9 mil asistentes, entre emprendedores, empresarios, inversionistas y representantes del sector 
público y privado. 

Ovaciones (sitio),  
 
Coparmex apoya y apuesta por Mipymes 

(2024-09-24, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)  

"Frente a los desafíos en México, la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) le apuesta a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) para generar más 
empleos y mejor calidad de vida", aseveró su presidente, José Medina Mora. Señaló que durante 
los tres días de la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento (FIIE) se reafirmó al 
sindicato patronal como un referente en la promoción de la innovación y el emprendimiento. 
 
Llegada de la Guardia Nacional a la Sedena, un riesgo 
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(2024-09-24, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que el cambio de la 
Guardia Nacional a la Sedena es un riesgo para el orden constitucional, por lo que hizo un 
llamado al diálogo y el consenso. De acuerdo con la confederación tras la aprobación de la 
reforma en la Cámara de Diputados en la que se considera que la Sedena tenga el control 
formativo, operativo, administrativo, y jurisdicción militar de la Guardia Nacional; lo que 
consideraron que vulnera el principio de control civil sobre las fuerzas de seguridad. 
 
La página del Consejo Coordinador Empresarial no está disponible desde hace un día. 
(2024-09-24, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

La página del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha estado fuera de servicio desde hace 
un día, generando preocupación entre los usuarios. El comentarista destaca la falta de 
actualización y relevancia de la página, cuestionando su utilidad y preguntándose cuánto tiempo 
ha estado inactiva. Esta situación se compara con la metáfora de un árbol cayendo en un bosque 
sin que nadie lo escuche, sugiriendo que la falta de atención a la página refleja una desconexión 
con la realidad empresarial actual. 

 
Coparmex considera riesgosa la adscripción de la Guardia Nacional a la Sedena 

(2024-09-24, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )  

La Coparmex advirtió que el control de la Guardia Nacional por parte de la SEDENA, representa 
un riesgo significativo para el orden constitucional del país y para el estado de derecho, ya que 
vulnera el principio de control civil sobre las fuerzas de seguridad. El organismo patronal, recordó 
que, desde su creación, la Guardia Nacional, fue concebida como una institución de carácter civil, 
que respondiera a la urgente demanda de seguridad pública, pero con este cambio recién 
aprobado por los legisladores, se abre la puerta a una militarización de las funciones de 
seguridad, que podría derivar en violaciones a los derechos humanos y a un límite del acceso a 
la justicia para los ciudadanos. 

Mundo de hoy,  
 
La Coparmex, crítica del gobierno, destaca logros y retos en la relación con la 
administración actual. 
(2024-09-23, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

En un reciente evento, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, expresó su visión sobre 
el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, calificándolo como un balance de claroscuros. 

Medina Mora destacó la colaboración entre el sector empresarial y el gobierno, resaltando la 
iniciativa de la Coparmex para aumentar el salario mínimo, una propuesta que data de 2016. Este 
aumento fue visto como una coincidencia con la administración actual, permitiendo un diálogo 
constructivo para equilibrar el alza salarial con la inflación y la informalidad laboral. 
 
En entrevista, José Medina Mora, Presidente Nacional de Coparmex, advierte sobre la 
militarización de la Guardia Nacional y la inversión extranjera en México. 
(2024-09-23, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

El presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora, advierte sobre los riesgos de la reforma 
a la Guardia Nacional aprobada en la Cámara de Diputados, señalando que esta reforma abre la 
puerta a la militarización, contradiciendo disposiciones constitucionales. Medina Mora también 
comenta sobre la necesidad de inversión extranjera en el país, señalando que la cifra oficial de 
inversión extranjera fresca es solo del 2.5%. 
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Canal 40 Adn, 104.1 Radio Fórmula,  
 
Coparmex pide que seguridad esté en manos de civil 
(2024-09-23, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La COPARMEX rechazó la reforma Constitucional a la Guardia Nacional, en defensa de un 
México en el que la seguridad pública esté a cargo de instituciones civiles para asegurar 
transparencia y respeto a los derechos humanos. El organismo patronal sostuvo que la 
adscripción de la Guardia Nacional a la SEDENA crea un régimen opaco y con falta de rendición 
de cuentas. Destacó que es necesario implementar un modelo de seguridad que priorice el 
respeto irrestricto a los derechos humanos y la participación ciudadana colaborando con las 
fuerzas de seguridad. 
 
La Secretaría de Economía y la Coparmex expresan su preocupación por la reforma que 
transfiere el control de la Guardia Nacional a la Sedena. 
(2024-09-23, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, )  

La Secretaría de Economía y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
han manifestado su inquietud ante la reciente aprobación en la Cámara de Diputados de una 
reforma que transfiere el control de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). Según la Coparmex, esta modificación compromete el principio de control civil sobre 
las fuerzas de seguridad y pone en riesgo el orden constitucional del país. La organización 
patronal advierte que esta militarización podría dar lugar a violaciones de derechos humanos y 
debilitar la independencia del ministerio público al permitir la participación de militares en las 
investigaciones de la Guardia Nacional. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Voz de profeta 

(2024-09-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Más de mil militantes acudieron este domingo al World Trade Center de la Ciudad de México a 
participar en el séptimo Congreso Nacional Extraordinario que renovaría la dirigencia de Morena. 
Escucharon la carta de despedida del presidente López Obrador, quien prefirió no asistir, leída 
de manera emotiva por Alfonso Durazo, gobernador de Sonora y presidente del Consejo 
Nacional, en la que el mandatario advirtió: "No permitan que los antiguos vicios y perversiones 
de la política florezcan en nuestras filas. Eviten la prepotencia, la búsqueda del poder por el poder, 
la soberbia, la corrupción, el nepotismo, el sectarismo. No roben, no mientan, no traicionen nunca 
al pueblo". 
 
Historias De NegoCEOs // Andy, Bobby y el club los 37-38 

(2024-09-24, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

Andrés Manuel López Beltrán y su hermano Gonzalo, conocidos como "Andy" y "Bobby", serán 
los interlocutores de su padre con el poder político y económico una vez que Andrés Manuel 
López Obrador se retire a su finca de Palenque, Chiapas. Lo dicen en privado y en confianza sus 
cercanos; lo comentan los morenistas de hueso colorado y los advenedizos en los comederos 
políticos: los hijos heredarán y ejercerán el poder del movimiento que fundó su padre y consolidó 
durante más de una década. 
 
Cuenta Corriente // Seguros, mercado con apetito de inversión 
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(2024-09-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

De las más de 100 aseguradoras en México, durante el sexenio que culmina, 93 han solicitado 
ampliar su capital para apuntalar su crecimiento y se registraron siete solicitudes para ingresar a 
este mercado, de las cuales cuatro están en proceso final de autorización. La revisión puntual del 
sistema que regula y supervisa la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), que preside 
Ricardo Ochoa, muestra que las aseguradoras, la mayoría integrantes de la Asociación Mexicana 
de Instituciones de Seguros, que preside Juan Patricio Riveroll, avanzaron en la penetración del 
seguro privado, al alcanzar 2.53% del PIB al cierre de junio pasado, el nivel más alto en una 
década y media. 
 
Bitácora del Director // ¿Cuál es el futuro de Morena? 

(2024-09-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En su discurso ante el VII congreso nacional de Morena, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, 
pidió a sus correligionarios que la organización no se convierta en un partido de Estado. Sin 
embargo, para que Morena se convirtiera en partido de Estado, tendría que cambiarse la 
Constitución para adoptar un modelo como los que actualmente existen en China, Cuba, Corea 
del Norte y un puñado de países más, que, de facto o de jure, no tienen oposición. 
 
Análisis Superior // ¿Harán lo correcto? 

(2024-09-24, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Las negociaciones entre Aeroméxico y su sindicato de pilotos podrían complicarse si ganan 
aquellos miembros de ASPA que consideran que es la hora de la revancha. Como recordará, la 
empresa que encabeza Andrés Conesa acordó con sus tres gremios y el personal de confianza 
una serie de medidas de austeridad para poder superar una situación que realmente los tuvo al 
borde de la quiebra. 
 
Activo Empresarial // Nafin-Bancomext y Banobras, la pugna; Televisa, le resulta; Oxxo, 
ya son 23 mil 
(2024-09-24, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Claudia Sheinbaum está por confirmar a los directores de la banca de desarrollo, en especial a 
Luis Antonio Ramírez, director de Nafin-Bancomext, así como a Jorge Mendoza, director de 
Banobras. Ambos bancos deberán tener un papel crucial para Claudia Sheinbaum. Nafin-
Bancomext apoyará el Transístmico, así como la zona del Tren Maya. Y, desde luego, Banobras 
estará involucrado en todas las obras de gobernadores. 
 
Desde el Piso de Remates // ¿Y la banca de desarrollo? 

(2024-09-24, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

Sorprende, en verdad, que a una semana de su toma de posesión, la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, siga sin nombrar a los titulares de la banca de desarrollo, a pesar de que en la nueva 
política económica se afirma que Nafin, que sigue fusionada de facto con Bancomext, Banobras, 
Sociedad Hipotecaria Federal, Bansefi y Banjercito, tendrá un papel más activo en el 
financiamiento, no solo de pymes, sino también de los nuevos polos de desarrollo del Bienestar 
y de nuevos proyectos de relocalización o nearshoring. 
 
Juegos de Poder// Let the games begin  
(2024-09-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  
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No ha tomado posesión la nueva Presidenta de México y, sin embargo, el juego de la sucesión 
presidencial de 2030 ha empezado. En los libros y películas de los Juegos del hambre de 
Suzanne Collins, en un mundo distópico hay un torneo anual donde participan 24 competidores. 
Sólo el ganador sobrevive. Este cruel entretenimiento, que se visualiza en todo el país, principia 
cuando el locutor oficial declara a todo volumen: "que comiencen los juegos". Eso fue lo que 
pensé al ver el Congreso Nacional Extraordinario de Morena este fin de semana. 
 
Día con Día // Pasión por la Polis 

(2024-09-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Bajo la historia de oscuridades carcelarias que habían ganado para la cárcel de Lecumberri el 
mote de Palacio Negro, había un diseño arquitectónico limpio, hijo de la Razón. La cárcel de 
Lecumberri fue construida, a fines del XIX, siguiendo la invención del panóptico de Jeremy 
Bentham: un edificio circular, donde todas las celdas fueran observables desde un mirador 
central. Devuelto a su diseño original, el panóptico opresivo de Lecumberri podía volverse el 
panóptico ilustrado del Archivo General de la Nación. La reforma democrática del país necesitaba 
una declaración de intenciones de aquel tamaño. 
 
Duda Razonable // El "convivio", la herencia y lo que viene 

(2024-09-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El "convivio", la herenciay lo que viene yer, antes de la mañanera, Presidente decidió haun 
convivio- llamó- quienes todas las mañanas se reúnen a las seis de la mañana en Palacio 
Nacional para evaluar la seguridad en el país. Hubo tamales, mariachis, muchas fotos. Sonríen 
los asistentes. No sé qué tan naturales son esas sonrisas. Unos minutos antes acababan de 
recibir los reportes de viernes, sábado y domingo: 268 homicidios, 89 diarios en promedio. De los 
peores fines de semana del sexenio. 
 
En Privado // Andrés Manuel, la herencia de Andrés Manuel 
(2024-09-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

De acuerdo con el diccionario, nepotismo es la utilización de un cargo para designar a familiares 
o amigos en determinados empleos o concederles otros tipos de favores al margen del principio 
de mérito o capacidad. Con base en lo anterior, casi todos los presidentes de México han caído 
en esta perversión. Y así llegamos al régimen de López Obrador (2018-24), cuando se relacionó 
a dos de sus hermanos, a una prima y en algún momento a algunos de sus hijos, pero no los 
colocó en su gobierno, aunque sí cerca y en relaciones no claras con empresarios venidos mucho 
más, allá en el edén de su Tabasco. 
 
Corporativo // Mejora laboral 
(2024-09-24, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

México captará este año más de 33 mil mdd por divisas turísticas, un máximo histórico, por la 
llegada de visitantes con mayor poder adquisitivo. Entre los logros que no se pueden soslayar en 
el examen que se haga al gobierno de Andrés Manuel López Obrador destaca la mejoría en las 
condiciones laborales, ya sea por la vía de mejores salarios o bien el aumento en prestaciones. 
 
La Quinta Transformación // Tras los Yunes, ahora Adán con los ministros 

(2024-09-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ se ha convertido en el gran operador político de Andrés Manuel López 
Obrador en el tema más trascendental, en estos momentos, para su gobierno de la 4T y su 

https://www.efinf.com/clipviewer/390d67b3e95a9d33ecb8460a54cd7981?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fb763d8699cf7c191568887e375de12b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2ac37ccf3e519a845bd5694d848b485?file
https://www.efinf.com/clipviewer/529dc4e8ae8aa44dabb7542a9018f646?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0c8803e66a2a3df1566054899755ce24?file


 

 

segundo piso. Fue él quien directamente presionó a los panistas Miguel Ángel Yunes Márquez y 
Miguel Ángel Yunes Linares para que otorgaran el voto con el cual se aprobó en la Cámara de 
Senadores la Reforma Judicial. Ahora, el ex secretario de Gobernación y aspirante perdedor a la 
candidatura presidencial por Morena, va por la segunda: está a punto de anotarse otra victoria 
que seguramente lo empoderará todavía más. 
 
Coordenadas // El mito de la inversión extranjera 

(2024-09-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La Secretaría de Economía refirió el fin de semana que los anuncios de nuevas inversiones 
extranjeras alcanzaron los 170 mil millones de dólares desde 2023 y hasta agosto de 2024. Pero, 
una cosa son los anuncios y otra, diferente, las realidades que los registros reflejan. Aun si en 
este 2024 la llegada de capitales fuera en el segundo semestre el 20 por ciento de lo registrado 
en el primero (un escenario optimista, dadas las cifras previas), la IED en el sexenio de López 
Obrador sería 3 mil 237 millones de dólares inferior a lo registrado con Peña. 
 
Estrictamente Personal // ¿Por qué el maltrato? 

(2024-09-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

No parece el relevo de un gobierno, sino de la gerencia de la empresa llamada México, dirigida 
ad infinitum por Andrés Manuel López Obrador. Qué gran paradoja estamos viendo: Claudia 
Sheinbaum, la candidata presidencial que obtuvo el mayor número de votos en la historia desde 
que hay elecciones libres y competidas, será la presidenta más débil que asuma el cargo. La 
razón es obvia. Andrés Manuel López Obrador no quiere irse. Dejará la Presidencia, pero está 
aferrado al poder, y en lugar de haber permitido lo que por gravedad política sucede, el 
desvanecimiento del suyo y el empoderamiento de la sucesora, la acota y domina en forma y 
fondo. 
 
Ricos y Poderosos // Pymes, mercados de valores y nearshoring 

(2024-09-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

Todo parece indicar que ahora sí, todas las estrellas se están alineando y podría detonarse un 
fuerte impulso a las pequeñas y medianas empresas de México. El sector de las Pymes es el 
más mencionado, el más reconocido, pero el menos apoyado por el gobierno. Ahora, desde la 
iniciativa privada, es decir, desde los propios protagonistas del sector bursátil, comenzó a 
promoverse el cambio de la Ley del Mercado de Valores para facilitar a las Pymes su acceso al 
financiamiento del mercado de capitales. 
 
La Gran Depresión // Dos de octubre, el arranque funcional 

(2024-09-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

Cero horas del uno de octubre del 2024, Claudia Sheinbaum se convertirá en la presidenta 
constitucional de México. La ceremonia de colocación de la banda presidencial, los aplausos, los 
discursos y el besamanos son parte de un protocolo que sí será interesante, pero no determinante 
para ejercer el poder. 
 

TREN MAYA 
 
Miguel Torruco destaca posicionamiento de México como un líder en la recuperación 
turística 

(2024-09-23, Hanzel Forteza Maya, El Heraldo de México (sitio), )  
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Miguel Torruco Marqués, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), que esta a punto de terminar 
su gestión, destacó los logros obtenidos durante la presente administración, la cual enfrentó retos 
como la crisis por Covid-19. Con proyectos como el Tren Maya y el desarrollo del Istmo de 
Tehuantepec, Torruco espera que México continúe atrayendo un turismo de mayor poder 
adquisitivo. "El peso se ha fortalecido, desmitificando la idea de que necesita ser devaluado para 
ser competitivo," aseguró. 
 
Atrae Tren Maya especulación inmobiliaria sobre selva de QRoo 

(2024-09-23, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

El Tren Maya y el resto de los proyectos federales de infraestructura en Quintana Roo han 
generado una incremento en la especulación de la tierra para nuevos desarrollos de vivienda. Si 
bien está práctica no es nueva en Cancún, se ha incrementado de manera alarmante tras 
conocerse el trazo y ubicación de las instalaciones del Tren Maya. La presidenta de AMPI 
asegura que el problema no es exclusivo de Cancún, pues lo mismo está sucediendo en Tulum 
y la Playa del Carmen, donde está llegando una importante inversión inmobiliaria en torno tanto 
a las locaciones del Tren Maya como del nuevo aeropuerto. 
 
Andrés Manuel López Obrador fue despedido por Claudia Sheinbaum y gobernadores 
electos de Morena en su gira por el Tren Maya. 
(2024-09-23, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En su penúltimo fin de semana como presidente, Andrés Manuel López Obrador visitó el sureste 
de México, específicamente la región del Tren Maya, acompañado por la presidenta electa 
Claudia Sheinbaum y varios gobernadores del Movimiento de la Cuarta Transformación. La 
reunión tuvo lugar en la estación Cancún Aeropuerto en Quintana Roo, donde se congregaron 
más de 20 mandatarios, incluyendo a Delfina Gómez del Estado de México y Víctor Castro de 
Baja California Sur. A las 14:40 horas, el tren, conocido por sus lujos, partió hacia Chichen Itzá 
en Yucatán. Durante el evento, se elogiaron los logros del presidente, destacando la importancia 
de la obra. Claudia Sheinbaum y su esposo, Jesús María Tarriba, también participaron en la gira. 
La única ausencia notable fue la del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, debido a la crisis de 
seguridad en su estado. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  
 
Tren Maya logra vender 151 mdp en boletos, al cierre del primer semestre del año 

(2024-09-23, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )  

De diciembre de 2023 a julio de 2024, el Tren Maya obtuvo 151 millones 425 mil 066.14 pesos 
por ingresos de boletos, de acuerdo con información obtenida a través de la plataforma de 
Transparencia. Esta cifra equivale al 0.029% del costo total de este transporte que fue de 515 mil 
millones de pesos, según informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Los datos de los 
ingresos mensuales de los ocho meses solicitados indican que los mayores ingresos se 
obtuvieron en julio con 33.9 millones de pesos, que coincide con las vacaciones de verano, 
seguido por marzo con 23.3 millones coincidiendo con Semana Santa. 
 
El primer Tren de Larga Distancia para el proyecto Tren Maya fue entregado 

(2024-09-23, Redacción, Protocolo (Sitio), )  

Alstom, líder global en movilidad inteligente y sostenible, hizo entrega del primer tren de Larga 
Distancia para el proyecto Tren Maya al gobierno federal, al Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (Fonatur) y a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Estos trenes, un 
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componente crítico del transformador proyecto Tren Maya, son fabricados en México por 
trabajadores mexicanos y proporcionarán un elevado nivel de seguridad, comodidad y 
modernidad, asegurando la mejor experiencia posible para los pasajeros y permitiendo 
operaciones tanto diurnas como nocturnas. 
 

AIFA 
 
Viva Aerobus apuesta a crecer operaciones en el AIFA 

(2024-09-24, Sara Cantera, El Universal, . 25)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ya es el séptimo aeropuerto con mayor número 
de pasajeros transportados a nivel nacional y Viva Aerobus es la aerolínea que más ha crecido 
en la terminal. Este año. la empresa abrió 15 nuevas rutas nacionales en el AIFA para ofrecer 29 
destinos desde esa terminal aérea, lo que la convierte en el principal operador del AIFA. 

El Universal (sitio),  
 
Infonavit ve favorable para el Edomex el impulso a la vivienda 

(2024-09-24, Claudia González, El Universal (sitio), )  

El anuncio sobre el programa de vivienda hecho por la presidenta electa Claudia Sheinbaum 
favorecerá al Estado de México ya que es en esta entidad donde se ubica 28% de las casas 
disponibles para los trabajadores, especialmente en zonas de Zumpango, Tecámac, Huehuetoca, 
Ixtapaluca, Chalco, Toluca y Almoloya de Juárez, informó Dayra Vergara Vargas, delegada 
regional del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Dijo 
que es una de las zonas más importantes por su ubicación estratégica, ya que cuenta con el 
aeropuerto más grande que es el Internacional Felipe Ángeles, además de la colindancia con 
cinco entidades federativas, y el Arco Norte, que sumadas son variables que colocan al lugar 
como uno de los más atractivos para las empresas y en materia logística. 
 
Suspenden vuelos, cancelan crucero y cierran carreteras en la costa de Oaxaca por 
huracán John 

(2024-09-23, Carina García, El Heraldo de México (sitio), )  

El Consejo Estatal de Protección Civil y Gestión de Riesgos de Oaxaca, determinó la suspensión 
de vuelos al Aeropuerto Internacional de Puerto Escondido, el cierre de carreteras de mayor 
riesgo por deslaves y derrumbes además se ha solicitado la cancelación de clases ante el 
huracán "John". Los aeropuertos de Huatulco y Puerto Escondido implementan un plan de 
emergencia, por lo que las y los viajeros con vuelos programados deben de mantenerse 
informados a través de los canales oficiales de las distintas aerolíneas para conocer el estado de 
sus rutas. La aerolínea Volaris informó que sus vuelos hacia Huatulco y Puerto Escondido podrían 
verse afectados, mientras que Viva Aerobús canceló los vuelos Ciudad de México AIFA Puerto 
Escondido (VB 7282) y Puerto Escondido Ciudad de México AIFA (VB 7283). 
 
Identifican 347 obras carreteras  
(2024-09-24, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 18)  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transporte (SICT) informó que, para el 
próximo sexenio, el Plan Maestro Carretero considera 347 proyectos con una inversión de 667 
mil millones de pesos, donde el principal objetivo será reducir el tiempo de traslado e incrementar 
la conexión y el bienestar de la población. Nuño dijo que la elaboración del Plan Maestro 
Carretero fue petición de la presidenta Claudia Sheinbaum, y surgió del trabajo conjunto entre el 
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equipo de la SICT y el de transición, donde en general identificaron 772 proyectos que incluyen 
las carreteras, además de aeropuertos y ferrocarriles, para los cuales se requerirá una inversión 
de cerca de dos billones de pesos. Dijo que las vialidades se ubican dentro del plan prioritario 
que establece 13 ejes carreteros en el país, las cuales estarán ligadas a polos de desarrollo como 
el Istmo de Tehuantepec, Plan Sonora, Plan Campeche, o el AIFA, entre otros. 

El Heraldo de México (sitio),  
 
Comisiones del Senado aprueban dictamen sobre paso de GN a la Sedena 

(2024-09-24, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 1, 6)  

Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos del Senado de la 
República aprobaron la reforma para pasar a la Guardia Nacional de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Civil (SSPC) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) con 25 votos a favor, 
por parte del bloque legislativo de la "Cuarta Transformación" y 10 en contra, por parte del bloque 
opositor. "El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Aeropuerto Internacional de Tulum en 
Quintana Road, la participación de la exitosa campaña nacional de vacunación contra el Covid. 
Los viveros de la Sedena han sido pilares para el programa sembrando vida, reconocido como el 
mejor programa ecológico mundial", expresó. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
¿Relevo o caudillaje en Morena? 

(2024-09-24, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

El verdadero poder en MORENA se concentrará en Andrés López Beltrán, lo cual no pasó 
desapercibido para las huestes morenistas, las cuales en el Congreso le gritaron "¡Presidente, 
presidente!" Andrés ocupará la Secretaría de Organización, desde donde se moverán todos los 
hilos de las redes en las entidades; las bases, que les dicen. Nada de esto le será nuevo, pues 
ha acompañado a su padre desde la campaña de 2006, moviendo estructuras en varias 
entidades. A López Beltrán le preceden acusaciones de amiguismo e influyentismo, justo lo que 
el nuevo decálogo prohíbe. Desde el inicio de la administración lopezobradorista corrieron 
rumores de que varios de sus amigos habían sido colocados en las áreas administrativas de 
distintas dependencias; posteriormente, Latinus y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad 
(MCCI) revelaron una red de empresarios jóvenes con todas las características del tráfico de 
influencias, por decir lo menos. El nombre de Amílcar Olán, amigo de Andrés, apareció 
constantemente en grabaciones y documentos oficiales de contrataciones. "Dos días antes que 
López Obrador pusiera la primera piedra de la refinería de Dos Bocas, un amigo de su hijo Andy 
adquirió 18 hectáreas en un terreno contiguo a un precio de apenas seis pesos el metro cuadrado, 
pese a que el valor comercial en esa zona ronda los mil 200 pesos el metro" informó MCCI en 
diciembre pasado. "El comprador del predio es Amílcar Olán, el mismo que recibió más de 490 
millones de pesos del INSABI, mediante la intermediación de los gobiernos morenistas de 
Quintana Roo y Tabasco". 
 
Pemex decide clasificar información sobre la refinería de Dos Bocas. 
(2024-09-23, Chumel Torres, Canal 121 Telefórmula, )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha optado por clasificar y reservar por completo la información 
relacionada con la refinería de Dos Bocas. La empresa argumenta que la divulgación de estos 
datos podría poner en riesgo los intereses económicos de México. Esta decisión ha generado 
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críticas, con detractores señalando que la falta de transparencia sobre los costos asociados a la 
refinería podría comprometer aún más la economía nacional. El Senado de la República también 
ha expresado su preocupación por esta medida. 
 
Petróleos Mexicanos clasificó como confidencial un informe sobre la refinería de Dos 
Bocas, según El Universal. 
(2024-09-23, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha clasificado como confidencial un informe de evaluación físico y 
financiero de la refinería de Dos Bocas, ubicada en Paraíso, Tabasco. Esta decisión se basa en 
una respuesta de transparencia solicitada por el diario El Universal, en la que se argumenta que 
la divulgación del informe podría comprometer los intereses económicos del país. A pesar de la 
reserva, la información permanece clasificada sin un plazo definido para su divulgación. Expertos 
estiman que el costo real de la refinería asciende a $24,000 millones, mientras que el gobierno 
reconoce un gasto de $16,800 millones. Además, se ha denunciado la aprobación del corredor 
interoceánico del Istmo de Tehuantepec con irregularidades, incluyendo firmas falsas y consultas 
indígenas express. 

103.3 Radio Fórmula,  
 
Los Comonfort de AMLO . 
(2024-09-23, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )  

La visita del presidente López Obrador a Veracruz, sirvió de marco para confirmar la gratitud del 
pueblo que se identificó con él, que creyó en su proyecto, y que, de la mano a sus reformas, 
habrá de pasar a la historia como uno de los presidentes más reformistas de la historia. A ello 
habrá que sumarle que la construcción de la Refinería de Dos Bocas dio miles de trabajos a 
habitantes del sur de la entidad, los que lograron con ello, mantener a sus familias del abandonó 
que por décadas tuvieron. 
 

SICT 
 
Admite reto 

(2024-09-24, Saraí Cervantes, Reforma, . 1, 3)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció que el programa 
de conservación carretera arrancará en octubre. “Tenemos ya recursos que vamos a poder 
destinar y poder implementar un programa de conservación arrancando desde el mes de octubre. 
Pronto la dirección general de conservación podrá licitar tanto los proyectos rutinarios como 
periódicos, y poder atender este rezago”, dijo ayer Jorge Nuño Lara, titular de la dependencia, 
durante el panel “Situación actual y visión del futuro de la infraestructura carretera”, organizado 
por el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM). 
 
Moneda En El Aire // SAT y SCJN contra factureras 

(2024-09-24, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

Faltan unos días para que Jorge Nuño entregue el mando de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) a Jesús Antonio Esteva y el proceso de transición ha sido 
terso, pero sobre todo, serán días de entrega constante de obras. Por ejemplo, luego de los 
cierres en la autopista, el 26 de septiembre se inaugura el en tronque en la México-Cuernavaca 
y La Pera-Cuautla, para que sea un entronque más rápido y seguro, luego de 15 años 
intentándose construir. 
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Cierra SICT sexenio con 549 obras carreteras 

(2024-09-24, Redacción, La Razón de México, . 4)  

El programa carretero que echó a andar la administración del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador benefició a 55 millones de habitantes de forma directa. Además, las 549 obras que se 
hicieron, que representan 227 mil 464 millones de pesos, es casi uno por ciento del PIB, informó 
Jorge Nuño Lara, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Al 
participar en la conferencia “Diálogo con Ingenieros”, organizado por el Colegio de Ingenieros 
Civiles de México, añadió que la extensión de dichos proyectos equivale a 7 mil 682 kilómetros y 
en ellos se cuidó la mitigación y compensación ambiental por ejecución de obras. 
 
Reciben 30 transportistas distintivo Transporte Limpio de SEMARNAT 

(2024-09-24, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), )  

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) entregó el Reconocimiento 
Transporte Limpio a 30 empresas de transporte que implementaron prácticas exitosas para 
reducir el consumo de combustible y las emisiones de carbono en sus flotas. Esta iniciativa 
voluntaria fomenta un transporte eficiente y competitivo en México. El programa Transporte 
Limpio ya cuenta con la adhesión de 851 empresas, entre las que se encuentran 747 del 
Transporte Privado y del Servicio Público Federal, 37 empresas usuarias y 67 proveedoras de 
tecnología. En la ceremonia de premiación participaron directivos de SEMARNAT y la SICT. 
 
Próximo sexenio requerirá 140 mil mdp para recuperar red carreteras federal: SICT 

(2024-09-23, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) estimó que para el 
próximo sexenio se requerirán 140 mil millones de pesos para recuperar, en cuestión de 
mantenimiento y conservación, la red carretera federal. En la conferencia del Colegio de 
Ingenieros Civiles de México, el titular de la SICT, Jorge Nuño Lara, comentó que para obtener 
esos recursos se puede echar mano de otros activos que tiene el Gobierno federal, como son 
aeropuertos o las labores de almacenamiento de combustible. 
 
Tren México-Toluca comenzará a operar hasta Observatorio en el primer trimestre de 
2025: SICT 

(2024-09-24, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )  

Será hasta el primer trimestre del próximo año, durante la administración de la presidenta, Claudia 
Sheinbaum, cuando el tren México-Toluca, El Insurgente, opere desde Zinacantepec hasta 
Observatorio, de acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT). "Tenemos la meta de hacia final del año poder concluir toda la obra civil hasta 
Observatorio y ya tener la implantación de vía hacia los primeros meses del 2025 estaríamos 
haciendo las pruebas y antes del primer trimestre, con seguridad, estaría puesto en operación 
hasta Observatorio", consideró Jorge Nuño Lara, titular de la SICT. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Más poder al poder: las transferencias millonarias al Ejército 

(2024-09-23, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

El 4 de diciembre de 2020, Andrés Manuel López Obrador recién celebraba sus dos años como 
presidente y fue a Nayarit para supervisar el Canal Centenario, la llamada "obra hidroagrícola del 
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siglo, la más importante del sexenio". "Estoy seguro que en este sexenio, antes de que concluya 
nuestra función, vamos a terminar esta obra con los 8 mil millones de pesos de inversión", 
aseguró López Obrador. La obra se inició en 2014 y se abandonó en 2017, como muchas otras 
en el país, acusó el presidente, sin presupuesto y con avances mínimos. 

Aristegui Noticias (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Inicia la convocatoria del Premio "Mujeres Promesa en la Transición Energética", que 
reconoce el liderazgo femenino en el sector energético 

(2024-09-24, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

Con el objetivo de seguir impulsando la participación de las mujeres en la industria energética, 
ENGIE México, referente mundial en energía y líder en la transición energética, en conjunto con 
la Embajada de Francia en México y el Instituto Francés de América Latina (IFAL) anuncian el 
inicio de la convocatoria del Premio "Mujeres Promesa en la Transición Energética". El premio 
busca promover la participación de mujeres en el campo de la investigación y la ingeniería, 
fomentando así su papel fundamental en la transición hacia un futuro más sostenible y equitativo 
en materia de energía. 
 
De Jefes 

(2024-09-24, De Jefes, El Financiero (Sitio), )  

Mexico Pacific, liderada por Sarah Bairstow, ha reafirmado su compromiso con el ambicioso 
proyecto de licuefacción de Gas Natural en Sonora, una de las inversiones privadas más 
relevantes anunciadas en los últimos años para México. Con una inversión de 15 mil millones de 
dólares, este desarrollo no solo consolidará a Sonora como un hub energético de Norteamérica, 
sino que también tendrá un impacto estratégico en mercados como Asia y otras regiones. Este 
proyecto es una pieza clave del Plan Sonora, el cual será crucial para la agenda de transición 
energética priorizada por la futura presidenta, Claudia Sheinbaum, marcando un paso firme hacia 
el liderazgo de México en la industria energética global. 
 
En riesgo, producción de crudo 

(2024-09-24, Diana Gante, Reforma, . 6)  

La reforma energética de 2013 abrió por primera vez el sector petrolero empresas privadas con 
la finalidad de aumentar la exploración de áreas y así poder incrementar la producción petrolera 
nacional. Para ello se estableció un mecanismo de licitación que lideró la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos (CNH) y que logró realizar tres rondas, mis mas que consolidaron 107 contratos. 
Sin embargo, al inicio de la Administración se ordenó la cancelación del mecanismo debido la 
falta de resultados. 
 
Pioneros en la transición energética 

(2024-09-24, Redacción, Reforma, . 9)  

La sostenibilidad y la descarbonización son hoy en día dos factores clave en la transición 
energética, por lo que ENGIE México y su línea de negocio GEMS están liderando el camino 
hacia dicha transición de manera eficiente. Desde la producción de energías limpias hasta la 
colaboración con gigantes tecnológicos, ENGIE busca posicionarse como un actor clave en la 
provisión de soluciones energéticas descarbonizadas, con un enfoque particular en los centros 
de datos y la creciente demanda de electricidad limpia en el país. 
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Expertos debaten la transición energética en México Energy Talks 2024 

(2024-09-23, Redacción, Global Energy (Sitio), )  

Consolidado como uno de los eventos más relevantes del año para la industria energética, el 
Foro México Energy Talks logró consensos sobre las necesidades para acelerar la transición 
energética; entre ellos, los panelistas subrayaron la importancia de fortalecer la infraestructura 
de transmisión y almacenamiento, así como el papel del gas natural y las energías renovables 
en este proceso. 
 
IBERDROLA APOYARÁ A LA INDUSTRIA AEROESPACIAL EN MÉXICO EN LA 
DESCARBONIZACIÓNOTRAS NOTICIAS 

(2024-09-23, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) , )  

La empresa española Iberdrola busca apoyar a la industria aeroespacial establecida en México 
en la reducción de emisiones y así lograr sus objetivos de descarbonización. "Si hay algo que 
estén buscando y que no esté dentro del portafolio, podemos platicarlo, ya que la tecnología 
siempre va a estar avanzando y hay nuevos proyectos y si no lo tenemos implementado en 
México, en otro país lo estamos haciendo", dijo María Fernanda Torres Mondragón, coordinadora 
regional occidente de la compañía en México.  
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
SAT recauda 3.5 billones de pesos en el sexenio de AMLO 

(2024-09-23, La Redacción, Proceso (sitio), )  

Según dio a conocer el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la recaudación fiscal en el 
sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador fue de 3.5 billones de pesos al corte de 
agosto, equivalente a 120.2% de crecimiento real, en comparación con los 2.3 billones que fueron 
percibidos en la administración pasada. Por auditorías a grandes contribuyentes se obtuvo 1 
billón 426 mil 725 millones de pesos; 1 billón 87 mil 476 millones de pesos por auditorías a 
pequeños y medianos contribuyentes; mientras que por promoción del cumplimiento se 
obtuvieron 989 mil 182 millones de pesos, detalló la autoridad fiscal en un comunicado. 
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